
Köszöntés/Gruß:  

 

De én bízom benned, Uram, vallom: Te vagy Istenem! 16 Kezedben van sorsom 

Ich aber, Herr, hoffe auf dich und spreche: Du bist mein Gott! Meine Zeit steht in deinen Händen. (Ps 

31, 15-16a)  

 

Olvasmány/Lesung : Mt13,24-30 

 Más példázatot is mondott nekik: Hasonló a mennyek országa ahhoz az emberhez, aki jó magot vetett 

a szántóföldjébe. 25 De amíg az emberek aludtak, eljött az ellensége, konkolyt vetett a búza közé, és 

elment. 26 Amikor a vetés szárba szökkent, és kezdett kalászt hozni, látható lett a konkoly is. 27 A 

szolgák ekkor odamentek a gazdához, és ezt mondták neki: Uram, te jó magot vetettél a földedbe. 

Honnan került hát bele a konkoly? 28 Ő pedig így felelt: Valamelyik ellenségem tette ezt! A szolgák 

erre megkérdezték: Akarod-e, hogy elmenjünk, és összeszedjük a konkolyt? 29 Ő azonban így 

válaszolt: Nem, mert amíg a konkolyt szednétek, kiszaggatnátok vele együtt a búzát is. 30 Hadd nőjön 

együtt mind a kettő az aratásig, és majd az aratás idején szólok az aratóknak: Szedjétek össze először a 

konkolyt, kössétek kévébe, és égessétek el, a búzát pedig gyűjtsétek be csűrömbe! 

 

Ein anderes Gleichnis legte er ihnen vor: Mit dem Himmelreich ist es wie mit einem, der guten Samen 

auf seinen Acker säte. 25Doch während die Leute schliefen, kam sein Feind, säte Unkraut unter den 

Weizen und machte sich davon. 26Als die Saat aufging und Frucht brachte, da kam auch das Unkraut 

zum Vorschein. 27Da kamen die Knechte zum Hausherrn und sagten: Herr, war es nicht guter Same, 

den du auf deinen Acker gesät hast? Woher kommt nun das Unkraut? 28Er antwortete ihnen: Das hat 

ein Feind getan! Da fragen ihn die Knechte: Sollen wir also hingehen und es ausreissen? 29Er sagt: 

Nein, damit ihr nicht, wenn ihr das Unkraut ausreisst, auch den Weizen mit herauszieht. 30Lasst 

beides miteinander wachsen bis zur Ernte. Und zur Zeit der Ernte werde ich den Schnittern sagen: 

Reisst zuerst das Unkraut aus und schnürt es zu Bündeln, um es zu verbrennen, den Weizen aber 

bringt ein in meine Scheune! 

 

Alapige Ján1,1-5  

Kezdetben volt az Ige, és az Ige Istennél volt, és az Ige Isten volt. 1Móz 1,1; 1Jn 1,1 2 Ő kezdetben 

Istennél volt. 3 Minden általa lett, és nélküle semmi sem lett, ami létrejött. Kol 1,16-17; Zsid 1,2 4 Benne 

élet volt, és az élet volt az emberek világossága. Zsolt 36,10; Jn 5,26; 11,25; 1Jn 5,11 5 A világosság a 

sötétségben fénylik, de a sötétség nem fogadta be. 

 

A kezdet. S a vég. Kedves Testvérek a szakasz egy karácsonyi olvasmány is volt, s nagyon érdekesnek találtam a 

héten, hiszen az év vége az alapvetően nem egyházi ünnep. Egy későbbi hagyomány miatt tartunk mi is 

Istentiszteleteket. Merthogy mégiscsak az életünk egyik meghatározó eseménye, hogy egy naptári év véget ér, s 

egy új kezdődik.  



Számot vetünk s végig gondoljuk az évet. Végig pörgetjük az évet. Foglalkozunk az idővel.  

Talán már meg tetszettek szokni, hogy gyakran mondom az imádságokban, hogy örök Isten. Ewiger Gott. Mert 

valóban úgy tartja a keresztyénség, hogy Isten az idő fölött áll. Őt nem kötik az idő határai és korlátjai. Erre utal 

ez a mostani jánosi ige is. Isten mindenekelőtt létezik. Ő mindenekelőtt van. Tudom ez furcsán hangzik, de 

mégis ez a mi hitünk. Ami azért nagyon fontos, mert ez kereteket ad.  

Ő az kezdet és a vég.  

S Istennél van az Ige. Ez egy görög fogalom, a logos, amit akkoriban a filozófia is használt s kutatott. S amely a 

mai napig meghatározó nekünk is. Hiszen az Ige, a szó önmagában is egy nagyon nagy dolog. Abból származik 

minden. Isten is szavával teremti meg az egész mindenséget ahogyan arról a teremtésnél olvasunk.  

Az Örök Isten szóval teremt. Mégis mi köze ennek az elmúlt évhez? Nos idén is felsoroljuk, hogy ki az, aki 

elment, kit temettünk, ki az aki jött, kit kereszteltünk, ki házasodott, s még oly sok minden mást is elsorolunk.  

De minden egyes alkalommal szólt az Ige. Hangzott a Bibliai Ige, s kerestük, hogy Isten miként van mellettünk, 

mit akar nekünk mondani, legyen akár szó egy szép, akár egy nehéz alkalomról. S én bízom benne, hogy ez az 

Ige élő és ható volt 2022-ben is. Hogy általa is figyelhettünk az Örökre, az időtlenre, az idő fölött álló Istenre. 

 

Predigttext: Joh1,1-5  

Im Anfang war das Wort, der Logos, und der Logos war bei Gott, und von Gottes Wesen war der 

Logos. 2Dieser war im Anfang bei Gott. 3Alles ist durch ihn geworden, und ohne ihn ist auch nicht 

eines geworden, das geworden ist. 4In ihm war Leben, und das Leben war das Licht der Menschen. 

5Und das Licht scheint in der Finsternis, und die Finsternis hat es nicht erfasst. 

 

Liebe Gemeinde, wie wir schon oft sagen: Gott ist ewig. Er steht über Zeit und Raum. Er schafft dieser Welt 

mit seinem Wort. Und bei ihm ist das Wort schon vor dem Anfang der Zeit. Also bei ihm ist das logos wie wir in 

dem griechischen Urtext lesen können.  

Aber dieses Wort Gottes bleibt nicht bei ihm. Wir merken, spüren es in dieser Welt auch. Schön klassisch 

dogmatisch formuliert: Gott offenbart sich selbst allgemein in der Welt, in der Natur, in der Geschichte und im 

Gewissen. Und er offenbart sich selbst speziell in das Wort, was wir sehen können in Jesus Christus und in den 

Sakramenten, was wir lesen können in der Schrift, und was wir dann verkündigen in Wort und Tat.  

So haben wir es getan auch im Jahr 2022. Bei Begräbnissen, bei Taufen und Hochzeiten, in Gottesdiensten und 

Bibelstunden und auch allgemein in unserem Leben.  

Das Wort hatte und hat auch Wirkungen in unserem Leben. Und so lesen wir auch in dieser Text darüber, dass 

in diesem Wort Leben ist. Leben was Licht ist für den Menschen.  

Liebe Gemeinde wie immer auch bei dieser Text gibt es unterschiedlichen Meinungen über die Deutung des 

Textes. Ich neige dazu, dass es hier um Jesus Christus handelt, der auch Licht für den Menschen gebracht hat. 

Nicht nur Weisheit, nicht nur schöne philosophische Lehre, sondern Licht. Orientierung, Weiterführung, 

Beleuchtung, Aufdeckung, Klarstellung. Und noch vieles, was mit Licht verbunden ist.  

Und dieses Licht leuchtet zwar immer noch, aber wie immer auch heutzutage in unserer Welt sind es auch 

Schatten und Finsternisse.  



Nicht alle wollen die Folgen des Lichtes. Genügend Beispiele sehen wir heutzutage. Fake news, Vertuschungen 

und Missbräuche lokal, und global ebenso. Massengräber in Butscha, Korruption und Schmiergelder.   

Aber liebe Gemeinde, wie wir schon am Weihnachten gesagt haben, so können wir auch wiederholen: das Wort 

aber wird sehr persönlich. An bestimmten Punkten des Lebens. Wenn wir aufmerksam sind, dann berührt es 

uns am meisten. Und die Schatten dann, die wir sehen können wir auch bemerken, und können wir mit diesem 

Licht darauf blicken und sagen: ich will es nicht danke. Ich möchte nicht mitmachen. Wir können dieses Licht 

vor unseren Augen und vor unserem Leben führen.  

Und grade, wenn wir zurückblicken, dann finden wir auch ganz bestimmte Momente im Jahr 2022, wo wir 

gemerkt haben: ja dieses Wort, diese Bibelstelle, dieser Predigt, dieses Gebet, dieses Lied, dieses Gemeindeglied 

spricht mich an.  

Gottes Wort wird auch weitererzählt, weitergesprochen. Gott bringt Licht in meinem Leben.   

Liebe Gemeinde wir haben über viele Dinge gesprochen, wir haben vieles erlebt miteinander als Gemeinde und 

als einzelne Individuen auch. Ich hoffe, wenn wir jetzt zurückblicken, dann können wir es in diesem Licht tun, 

und gleichwohl können wir auf das kommende Kalenderjahr mit diesem Licht schauen.  

Lasst uns dieses Licht suchen und nicht weglassen. Amen.  

 

Isten gazdag áldását kívánva, 

Gottes reichen Segen wünschend, 

Kádas Richárd László 


